

IN MEMORIAM / IN MEMORIAM

Hommage au Dr Sébastien Moschietto

Tribute to Dr Sébastien Moschietto

Reçu le 18 juin 2024 ; accepté le 18 juin 2024.

© SRLF 2024.

C'est avec une grande douleur que nous avons appris le 15 juin 2024 le décès brutal du Dr Sébastien Moschietto.

Sébastien était cardiologue, DESC de réanimation médicale, ancien interne de Nice, CCA en MIR au CHU de Nice, puis praticien hospitalier à Fréjus, et depuis plus de 10 ans il était chef de service de la réanimation du CH d'Avignon. Il était aussi coordinateur des réanimations du Vaucluse.

C'était un clinicien exceptionnel. Grâce à son énergie et son dynamisme, le service qu'il dirigeait est devenu une référence régionale en perpétuelle expansion. Particulièrement impliqué et inventif pendant la crise du COVID, il venait de recevoir un prix de l'ARS pour l'organisation territoriale qu'il avait mise en place. Il avait également été décoré de l'ordre national du mérite.

C'était d'abord un ami. C'était également un génie, un passionné de la médecine, assoiffé de connaissances scientifiques en passant par la physique quantique au cycle de Krebs jusqu'à la philosophie. Il avait un caractère entier et sensible.

D'une unité en construction, il a pu bâtir un service de 30 lits et une équipe médicale et paramédicale de plus de 100 personnes. Sa stature et son charisme ont permis de fidéliser au fil des années de nombreux médecins d'une grande qualité.

Une de ses praticiens hospitaliers, le Dr Marine Leprince, témoigne :

« Sébastien tu étais mon chef, mon mentor...

Un médecin brillant et le mot n'est même pas à la hauteur de ton talent...



Personnellement je ne serais pas le médecin ni la personne que je suis, sans toi, tu as modifié ma trajectoire de vie, car après t'avoir rencontré et avoir travaillé à la réanimation d'Avignon, je n'ai plus voulu en partir...

Ce service que tu as façonné, est pour moi inégalé en termes de professionnalisme, de compétences médicales, paramédicales et d'esprit d'équipe.

La considération et l'attention que tu as eues pour moi quand je suis arrivée dans



l'équipe m'ont profondément touchée et marquée. Tu savais voir les gens et leur montrer, et ceci dans la discrétion qui te caractérisait.

Tu as été avec ton équipe comme un père spirituel, tu nous as inspirés, tu nous as formés quotidiennement, à ton image, dans la recherche du savoir toujours plus, de l'excellence, mais aussi de la bienveillance et toujours de la bonne ambiance. »

Sébastien a su aussi fédérer autour de lui une équipe paramédicale dévouée.

« *Son talent et son génie n'avaient d'égal que sa modestie. Nous lui aurions tous confié nos proches les yeux fermés... Il va tellement nous manquer...* » témoigne Aurélie Goutagny une des infirmières du service.

Cette dynamique vertueuse, unique et exemplaire, a permis de stabiliser également l'équipe d'Orange grâce à la mutualisation de l'équipe d'Avignon.

Sébastien est parti seulement à l'âge de 44 ans. Toutes nos pensées vont à sa femme, ses deux filles et ses proches.

Son épouse Vanessa nous a transmis ce message :

« *Sébastien était un père et un mari tendre et bienveillant. Je sais qu'il nous aimait et je n'en douterai jamais. Je souhaite que l'on garde de lui cette image d'homme fort et brillant qu'il était. Nous remercions infiniment tout le soutien que nous apporte la grande famille de la réanimation. »*

*Denis Doyen (CHU de Nice)
Nicolas Bèle (CH Fréjus Saint Raphaël)
Jean Dellamonica (CHU de Nice)
Aurélie Goutagny (CH Avignon)
Marine Leprince (CH Avignon)*